

Qu'est-ce qu'une carte mentale?

Une carte mentale est une représentation spatiale de notre environnement physique. Nous utilisons les cartes mentales pour décrire le monde dans lequel nous vivons et pour nous orienter dans ce monde. Une carte mentale peut être une image de son espace immédiat, telle qu'une maison, un parc, ou une école; mais elle peut aussi refléter une région, un pays ou le monde entier.

Les cartes mentales sont constituées de faits ainsi que de certaines impressions personnelles du monde et de son organisation. Ceci veut dire que chaque personne se crée des cartes mentales uniques.

Au cours de nos observations, de nos expériences et de nos apprentissages, nous révisons et corrigeons continuellement nos cartes mentales.

Dans cet exercice, tu vas dessiner rapidement un croquis de ta carte mentale du Canada et de ses caractéristiques distinctives. N'essaie pas de reproduire une carte détaillée et parfaite. Essaie simplement de reproduire comment tu envisages le territoire canadien, en suivant les directives ci-dessous.

Ma Carte Mentale du Canada



②

Autoévaluation d'une carte mentale du Canada

Compare ta carte à celle d'un(e) autre élève. Discutez des ressemblances et des différences entre vos représentations du pays. (*Est-ce que le Nord est la région la plus grande dans les deux cartes? Avez-vous indiqué les mêmes éléments physiques du pays? Les mêmes villes? Quelle région est représentée avec le plus de précision?*)

Ensuite, compare ta carte à une carte du Canada dans ton atlas. Évalue la qualité de ta carte au moyen des critères qui suivent. Utilise une échelle entre 1 (plus faible) et 4 (plus fort) pour évaluer ta carte. Note les éléments de ta carte que tu dois améliorer ou corriger. Conserve ta carte dans ton cartable ou ton portfolio.

Caractéristiques de la carte	Rendement (1 – 4)	Ce que je dois améliorer ou corriger
La forme et les contours de l'ensemble du pays sont représentés de manière réaliste.		
La forme et les contours des territoires et des provinces sont représentés de manière réaliste.		
Tous les territoires et les provinces sont disposés et nommés correctement.		
La grandeur relative des territoires et des provinces est plus ou moins juste.		
J'ai nommé les océans et quelques lacs et rivières du pays.		
Les distances entre les points éloignés sont représentées de manière juste.		
J'ai indiqué quelques éléments distinctifs de la géographie humaine du pays (p. ex. les capitales et autres villes, frontières internationales).		
J'ai indiqué quelques éléments distinctifs de la géographie physique du pays (p. ex. des chaînes de montagnes, prairies, îles).		
Autres :		